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Procès-verbal de l’Assemblée régulière des membres 
de Concertation Anjou tenue le 

21 septembre 2017 au Centre communautaire Anjou 
 

Présences: 
Citoyens 
Citoyenne ..................................................................... Élisabeth Pérès 
Citoyen ......................................................................... Olivier De Mélo -Gagnon 
Citoyen ......................................................................... Yves Tremblay 
Citoyen ......................................................................... Raymond Chaput 
Citoyen ......................................................................... Michel Desmarais  
Citoyen  ........................................................................ Marcel Léonard  
 
 
Organismes  communautaires 
Carrefour Solidarité Anjou ........................................... Amparo Duarte 
Carrefour Solidarité Anjou ........................................... Manuel Gavidia 
Carrousel du P'tit Monde d'Anjou ............................... Julie De Martino 
École de musique Anjou .............................................. Martine Corbeil 
Maison d'hébergement Anjou ..................................... Marilyne Dubois  
Maison de Jeunes Anjou .............................................. Annie Cinq-Mars  
Opération Surveillance Anjou ...................................... Lyne Normandeau  
SAC Anjou..................................................................... Francine Baril 
SAC Anjou..................................................................... Louise Janelle 
 
 
Associations, membres institutionnels et économiques, partenaires  
Arrondissement Anjou ................................................. André Maisonneuve 
Association PQ Anjou Louis Riel  .................................. Karl Dugal 
Bureau du député fédéral d’Honoré-Mercier ............. Geneviève Boisvert 
Cercle de Fermières Anjou ........................................... Alice Leduc 
CIUSSS de l'Est de l’île de Montréal ............................. Rémy Berthelot 
Commissaire scolaire  .................................................. Michèle Gagné 

 
 

Pour Concertation Anjou 
Anjou en Santé ............................................................. Sarah Guilbault 
Concertation Anjou ...................................................... Daniel Duranleau 
Concertation Anjou…………………… ................................ Kheira Toula 
Concertation Anjou ...................................................... Nureyla Kama 
 
 
Invité  

Mobilisons Montréal  ................................................. Rached Lawani 
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1. Ouverture de l’assemblée: 
 

M. Marcel Léonard, président de Concertation Anjou déclare l'ouverture de la rencontre à 13h20 
et souhaite la bienvenue à toutes les personnes présentes. On procède ensuite à un tour de table.  

 

2. Nomination d’un(e) président(e) et d’un(e) secrétaire d’assemblée: 
 

Marcel Leonard est désigné comme président d'assemblée et Daniel Duranleau comme secrétaire 
d'assemblée sur proposition de Louise Janelle appuyé par Alice Leduc. Unanimement résolu. 

 

3. Lecture et adoption de l’ordre du jour: 
 

Le projet d'ordre du jour est adopté tel que présenté sur proposition de Yves Tremblay appuyé par 
Raymond Chaput. Unanimement résolu. 

 

4. Lecture et adoption du procès-verbal de l’assemblée régulière du 20 avril 2017: 
 

Le projet de procès-verbal est adopté tel que présenté sur proposition de Raymond Chaput 
appuyé par Manuel Gavidia. Unanimement résolu. 

 

5. Suivis au procès-verbal: 
 

5.1. Nom du CLSC Mercier-Est/Anjou : 
 Le président du conseil d'administration de Concertation Anjou a écrit au président du conseil 

d'administration du CIUSSS de l'Est de l'Île de Montréal afin que celui-ci dépose auprès du 
Ministre de la Santé une demande de dérogation afin de conserver les 2 noms de quartier 
(Mercier-Est et Anjou) dans la dénomination de notre CLSC. 

 

5.2. Montréal: ville sanctuaire : 
Le mandat avait été donné au Directeur de faire les recherches nécessaires afin de 
déterminer le coût pour les contribuables de la décision de déclarer Montréal ville sanctuaire. 
Le Directeur a fait quelques recherches préliminaires, mais il est difficile de trouver une 
réponse claire, car il n'y a pas de consensus sur ce qu'être une ville sanctuaire veut dire et 
comprend. Un dossier à suivre. 

 

5.3. Barres d'appui: 
M. Rémy Berthelot du CIUSSS nous donne les dernières informations dans ce dossier. 
Effectivement le CLSC ne fait plus l'installation de ces barres d'appui dans les salles de bain. Le 
CLSC envoie une ergothérapeute qui prend les mesures spécifiques pour la personne qui les 
utilisera. C'est ensuite la personne elle-même qui a la responsabilité de la faire installer 
correctement. Une question est posée quant à savoir si les frais étaient remboursés. M. 
Berthelot fera les vérifications.  

 

6. Attentes et demandes de la Table dans le cadre de la présente campagne électorale 
municipales: discussion et adoption du rapport :  

 

Le Directeur présente d'abord le document de travail préparé par l'équipe de Concertation 
Anjou qui contient la version préliminaire de la plateforme électorale municipale que la Table 
présentera dans le cadre de la présente campagne électorale. Il rappelle que c'est là un des 
éléments du plan d'action 2017-2018 adopté par les membres. 
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L'assemblée des membres se transforme ensuite en 4 ateliers de travail pour étudier les 
différents chapitres de ce projet de plateforme électorale. 

 
Ce temps de travail permet aux membres de commenter la proposition de départ, de la 
modifier, d'y ajouter de nouveaux éléments. 

 
De retour en plénière, les porte-parole de chacun des ateliers présentent, à tour de rôle, leurs 
modifications. Celles-ci sont discutées et validées par le grand groupe. Puis la plateforme 
électorale de Concertation Anjou ainsi modifiée est adoptée sur proposition de Raymond Chaput 
appuyé par Alice Leduc. Unanimement résolu. 

 
Le Directeur indique que cette plateforme, une fois la mise en page refaite, sera largement 
distribuée parmi nos membres et partenaires ainsi que parmi la population d'Anjou. Les 
candidatEs recevront également cette plateforme et ils/elles seront invitéEs à y réagir. Un 
Concert'Express spécial élections municipales reprendra intégralement les réactions des équipes 
politiques. 
 

Le Directeur rappelle également à tous que la Table organise une assemblée publique citoyenne le 
11 octobre prochain à laquelle sont conviéEs les candidatEs au poste de maire-mairesse et de 
conseiller-conseillère de ville. 
 

7. Le projet de loi sur la légalisation du cannabis :  
 

Le Directeur distribue le compte-rendu de la soirée publique organisée par la Table le 11 
septembre dernier qui traitait du projet de loi fédéral et présente ensuite les conclusions du 
questionnaire qui a été rempli par une trentaine de membres et partenaires. Il rappelle que le 
mandat avait été donné à l'équipe de Concertation de mener ces 2 actions.  

 
Les membres avaient également souhaité que la Table se positionne dans ce dossier à l'occasion 
de son assemblée de septembre.  

 
Après discussion, il est proposé par Francine Baril appuyé par Raymond Chaput et unanimement 
résolu de: 

 
a) transmettre à nos élus des différents niveaux politiques les documents suivants: 

 résultats du sondage distribué parmi les membres de Concertation Anjou et les lecteurs du 
Concert'Express 

 le compte-rendu de l'assemblée publique citoyenne tenue le 11 septembre 2017 

b) demander une rencontre de travail avec Mme Lise Thériault, député d'Anjou-Louis-Riel ou ses 
représentants afin de mieux connaître les orientations du gouvernement du Québec dans ce 
dossier 

c) interpeller les candidats et candidates à la présente élection municipale afin de connaître leur 
positionnement au regard des éléments de juridiction municipale dans ce dossier. 

8. Le Plan quinquennal 2017-2022 en développement social: établissement des échéanciers 
et proposition de démarche pour les enjeux non traités: 
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Le Directeur indique que ce sont les tables de concertation sectorielle qui verront à avancer le 
travail sur les enjeux qui les concernent.   
 

9. Présentation de Mobilisons Montréal avec M. Rached Lawani, directeur : 
 

M. Lawani vient présenter cet organisme à but non lucratif qui a notamment organisé récemment 
le concours l'ESTinnove. Ancien conseiller à la Corporation de développement économique et 
communautaire de l'Est, M. Lawani s'est allié à quelques autres acteurs locaux afin de lancer 
Mobilisons Montréal afin de stimuler l'entrepreneuriat local, l'innovation sociale et la prise en 
charge collective en plaçant le citoyen au cœur des actions du développement local et en 
développant des solutions technologiques adaptées aux besoins des collectivités. 

  
Les objectifs de Mobilisons Montréal sont les suivants : 

 Soutenir les actions de développement local en favorisant l’engagement citoyen individuel et 
corporatif; 

 Favoriser la multiplication des occasions de maillage et de collaboration entre les acteurs 
locaux; 

 Encourager l’innovation sociale et technologique pour mieux répondre à la complexité des 
défis de développement des territoires; 

 Favoriser un nouveau partenariat public-privé-citoyen. 

Il est souligné que le Parcours ÂME mis de l'avant par Mme Salomé Élibert a remporté un prix dans 
la phase préliminaire du concours l'ESTinnove. 

 

Les commentaires des membres sont très positifs. On souligne la pertinence d'une telle approche 
citoyenne notamment pour un milieu comme Anjou moins actif à ce niveau. Chacun est d'ailleurs 
invité à consulter le site www.mobilisonsmontreal.org 
 

10.  Nouvelles des membres et des concertations sectorielles: 
 

En rafale, les membres font part des prochaines activités dans leur organisme.   
 

11.  Prochaines activités et aperçu des activités automne 2017 : 
 

Le Directeur rappelle les dates des principales activités de la Table cet automne. 
 

12. Divers: 
 

Aucun point n'est soulevé. 
 

13. Levée de l’assemblée: 
L'assemblée est levée à 16h15 sur proposition de Francine Baril appuyée par Amparo Duarte. 
Unanimement résolu. 

 
 
 
____________________________________     ___________________________________________
  
Marcel Léonard, président d'assemblée       Daniel Duranleau, secrétaire d'assemblée 


